



EIDGENOSSISCHES MILITÄRDEPARTEMENT
 DÉPARTEMENT MILITAIRE FÉDÉRAL
 DIPARTIMENTO MILITARE FEDERALE

Kontroll-No.
 No de contr.
 No di contr.

043.4.K/G.

Gefl. in der Antwort diese Nr. angeben
 Rappeler le n° ci-dessus dans la réponse
 Indicare questo n° nella risposta

Bern, den 17. Dezember 1942.

G e h e i m .

An die Mitglieder des Bundesrates.

Herr Bundesrat,

Der Herr General ersucht mich, Ihnen die beiliegende Mitteilung des Nachrichtendienstes bekannt zu geben. Er führt folgendes dazu aus:

" J'ai l'honneur de m'en référer à la conférence du 23.11.42, relative à l'ajustement du plan de relève.

Lors de cette conférence, à laquelle participait une délégation du Conseil fédéral, M. le Chef du Département fédéral de l'Economie publique a développé les raisons qui, à son sens, faisaient, de notre situation économique et monétaire, un élément d'intérêt susceptible d'assurer le respect, par l'Allemagne, de notre indépendance nationale.

Les renseignements que je vous communique ci-joints, et qui émanent d'une source très sérieuse, m'apportent, hélas, une note bien différente. L'avertissement qu'ils contiennent me paraît même assez grave pour que j'estime devoir vous prier de remettre un exemplaire de ces renseignements, de ma part, à MM. les Chefs du Département politique fédéral et du Département fédéral de l'Economie publique, qui participaient à la conférence du 23.11., ainsi qu'à chacun des autres membres du Conseil fédéral. "

Es mag wohl richtig sein, dass Erwägungen, wie sie auf der ersten Seite des Berichtes zum Ausdruck gebracht werden, nicht entscheidend sein werden, wenn strategische Gründe eine Besetzung der Schweiz erfordern sollten. Solche strategische Gründe liegen aber m.E. heute nicht vor. Sie können sich vielleicht im Laufe der Zeit ergeben, wenn sich der Ring um Deutschland durch die Alliierten enger schliessen sollte.

Neben strategischen Erwägungen werden wirtschaftliche Ueberlegungen kaum ausser Acht gelassen werden. Diese sprechen heute m.E. eher für Belassung des heutigen Zustandes. Vielmehr ist zu befürchten, dass Forderungen nach engerer wirtschaftlicher Zusammenarbeit gestellt werden könnten.

Mir scheint es auch unwahrscheinlich zu sein, dass Gefühle des Neides (letzter Absatz) so schwerwiegende Entschlüsse auslösen könnten, wie sie die Ausweitung der kriegerischen Aktionen auf die Schweiz darstellen würden.

Genehmigen Sie, Herr Bundesrat, die Versicherung meiner ausgezeichneten Hochachtung.

Beilage erwähnt.

Der C h e f
 des eidg. Militärdepartements:

Herrn Bundesrat v. S t e i g e r .

[Handwritten signature]

